
世界杯遗产助力亚洲杯
2022年世界杯过去仅一年多

时间， 卡塔尔再次迎来大型足球
赛事。 这也是卡塔尔第三次举办
亚洲杯比赛。温莎表示，卡塔尔丰
富的办赛经验， 使得本届亚洲杯
的各项筹备工作进展顺利。“本次
亚洲杯的筹备时间短， 卡塔尔在
基础设施和举办世界杯经验等方
面的优势， 帮助我们能够在一个
非常高的起点启动赛事筹备。我
们现在处在一个非常好的位置。”

“（2022年世界杯 ）有六支亚
洲球队踏上世界杯球场， 这六支
球队能够受益于有史以来最好的
设施。本届亚洲杯上，有18支球队
没有参加过2022年世界杯比赛 ，
因此他们都有动力未来能在世界
杯上有所表现。 在顶级设施中踢
比赛也能够提高比赛水平， 好球
场总是能帮助球员更好地发挥。
这也是卡塔尔赢得亚洲杯举办权
的原因。”温莎说。

“球员、 裁判、 球迷都将受
益， 因为他们能体验到世界杯般
的氛围 。 我们觉得会有很多球
迷， 他们没有能来看世界杯， 但
会前来观看亚洲杯， 从而享受世
界杯设施。 举办世界杯还培养了
很多高水准的相关人才， 我们也
将从中受益。” 温莎表示， 从基
础设施和人文发展角度， 世界杯
都留下了宝贵遗产。 “这份伟大
遗产将在亚洲杯得以延续。”

温莎表示 ，2022年世界杯上
亚洲球队整体发挥出色， 有三支
球队晋级淘汰赛， 创造了历史最
佳战绩。 这使得各方对本届亚洲
杯的竞技水平有了更高的期待。
“（好成绩） 将进一步激励亚洲足
球的成长。 亚足联主席萨尔曼的
愿景是确保亚洲球队在世界舞台
上表现出色。 但他们要在世界舞
台上表现出色， 首先必须在亚洲
的比赛中表现出色， 而亚洲杯是
展示他们能力的最大平台之一。”

继续支持中国足球发展
温莎表示， 亚足联一直在关

注中国足球反腐进展。“我们都知
道最近中国足球发生的事情，但
他们已经做出了果断的决定，采
取了必要的措施， 引入了新的官
员。 新任中国足协主席宋凯与萨
尔曼主席之间进行了友好的会
谈， 萨尔曼主席承诺将继续支持
中国足球发展。 我们理解中国足
协需要一些时间， 因为这不仅仅
是选举主席的问题。 还需要组建
一个团队，确保所有的规章制度、
所有管理架构都是适当的。”

“亚足联会给中国足协时间
恢复秩序， 然后再回来向我们展
示自己的工作方案， 我们肯定会
支持中国的方案。 中国足球有巨大
的潜力， 我们只是需要中国足协
利用好这一潜力，将中国再次提升
到顶尖水平。 从中国足球的现状
来看，我认为事情不可能更糟了，

只会向上走， 中国
的机遇是巨大的 。

我们不能一味地回望过去， 也要
展望中国足球的未来。”温莎说。

被问及亚足联给中国足球发
展的建议时， 温莎说： “没有政
府的支持， 任何足协都无法发展
足球。 在中国， 你能够得到政府
的充分支持。 我们希望中国足协
能够充分利用优势条件， 建立起
良好的结构。 这里的结构指的是
发展体系、 良好的基层足球项目
和能够帮助培养球员的青训体
系。” 他还强调， 教练培养也是
很重要的， 优秀的教练才能培养
出优秀的球员。

“如果你想要一支优秀的国
家队的话， 你得从基层做起。 青
训打好基础， 再加上好的青训学
院和教练， 然后就需要建设一个
强大的、 竞争激烈的联赛， 以进
一步培养球员和俱乐部。 这就是
提高国家队水平的途径。 我相信
这个诀窍并非秘密 ， 大家都知
道。 我们希望这一模式对中国足
球有效。” 温莎说。

希望回到中国举办亚足
联赛事

当被问及如何看待卡塔尔、
沙特等中东地区国家 近 年 频 繁
举 行 大 型 足 球 赛 事 时 ， 温莎
说： “公平地说， 我认为新冠疫
情在其中有很大影响。 并非没有
其他地区的申办者， 但是我们的
执委会必须做出决定， 选择最佳
举办地。 我相信将来我们会看到

更多没有举办比赛的国家获得举
办机会。 我们也希望中国回归，
因为他们曾经举办过许多亚足联
的大型赛事。”

“中国一直是亚足联的重要
合作伙伴， 这也将在未来持续下
去。 我们理解中国足协需要在内
部进行许多改变， 这意味着他们
需要首先集中精力解决内部问
题。 相信一旦中国足协整顿好内
部结构和人员并正常运行， 我们
肯定会在中国有很多合作机会。
我们已经与中国足协进行了讨
论， 探索回到中国举办亚足联赛
事。”温莎透露。

“萨尔曼主席也向宋凯主席
表示，一旦中国准备好举办比赛，
亚足联将在未来将赛事引入中
国。因此，我们很高兴他们正在逐
渐恢复秩序， 我们很高兴中国开
始重新申办赛事。 我们始终祝愿
中国足球一切顺利， 尤其是在国
家队比赛和联赛中。 中国足球的
未来是光明的， 希望他们能抓住
机遇， 重新回到正轨。” 温莎说，
“希望中国队能在本届亚洲杯走
得更远。”

“我们希望中国能提出申办
未来的亚洲杯， 因为极好的球场
已经建成了。 一旦下一次亚洲杯
申办启动， 我们希望他们也能参
与申办。”温莎说。

外援政策各协会自己做主
近段时间， 亚足联在亚冠联

赛中不断放宽外援政策限制。 亚
足联的政策调整后， 中超联赛是
否需要同样放宽外援政策， 成为
中国足球的一个热议话题。

对此温莎表示， 亚足联的外
援政策变化主要是为了适应计划
在2025年开赛的新版国际足联世
俱杯需要。 “其他大洲的俱乐部
对外援名额是没有限制的。 如果
我们想让我们的球队在世俱杯上
踢得好， 成为世俱杯冠军， 那么
我们就需要做出这些改变。”

“并不是所有联赛都需要遵
循这些改变。 这并不意味着就因
为亚足联要开放， 我们就强迫所
有人也跟着开放。 你们自己国家
的需求是什么？ 应该首先对此进
行评估， 然后再制定管理办法。
如果你认为引进更多外援有助于
提高联赛水平， 有助于提高本土
球员的水平 ， 那就可以执行下
去。” 温莎说。

2026年世界杯亚洲区预选
赛， 亚足联对赛制进行了大规模
调整。 温莎介绍： “赛制必须改
变， 因为参赛名额增加了。 现在
我们有8.5个参赛名额 ， 我们就
需要让更多球员、 更多球队参加
世预赛最后阶段的比赛。 这个赛
制有助于球队发挥水平， 去争取
进入世界杯。”

“我们希望像中国队这样的
球队能够利用好这8.5或9个给亚
洲的名额。” 温莎说。

据新华社

【体育】副刊08本版热线电话：63523314 63581010│ E—mail:ldwbgh@126.com│本版编辑 于彧│美术编辑赵军│校对 黄巍│２０24年 1月 18日·星期四

望中国再办亚洲杯

四年转眼一瞬， 冬青奥的火种
从欧洲的阿尔卑斯山脉来到韩国的
江原道。 19日， 2024年冬青奥会的
主火炬将会再度燃起， 届时创赛会
参赛人数纪录的约1900位运动员将
在这里集结， 他们以冰雪之名， 用
汗水奋力书写青春的模样。

这是亚洲首次举行冬青奥会 ，
也是继2018年平昌冬奥会之后， 韩
国再次举办奥运级别赛事 。 据悉 ，
本届冬青奥会将主要沿用平昌冬奥
会所留下的奥运场馆和绿色环保交
通基础设施。 赛事组委会在筹备过
程中也遵循了尽可能利用现有基础
设施的原则， 比如韩国江陵岭东大
学的学生宿舍将用来安置800名运
营人员， 而短道速滑训练场馆则被
用于开闭幕式的排练。

本次冬青奥会的赛期为1月19
日至2月1日， 其中开幕式在江陵速
滑馆及平昌圆顶体育场同步展开 。
比赛设7个大项15个分项， 共产生81
枚金牌， 比赛场地分布于平昌阿尔

卑西亚体育公园、 江陵奥林匹克公
园等四个赛区。 秉承往届的性别平
等原则， 本届比赛实现了运动员数
量的男女平等。 此外， 越来越多非
冰雪运动强国选手的涌现也让本次
冬青奥会更加多元。

“共成长 ， 永闪耀 ”， 据国际
奥委会及赛事组织方介绍， 该冬青
奥会口号是基于 “不同性别、 不同
年龄、 不同地区人群的反馈” 最终
选出。 这一口号也在赛事吉祥物和
奖牌设计中得到体现。

吉祥物“萌吉奥”的名字来源于
韩语单词，寓意为众思汇集、力量聚
合， 它的原型是平昌冬奥会吉祥物
白老虎“守护郎”与冬残奥会吉祥物
黑熊 “月牙熊” 打雪仗时的一个雪
球， 寓意为年轻一代团结在一起共
同成长。 奖牌设计作品“闪耀未来”
则对“共成长 ，永闪耀 ”进行了视觉
化的诠释， 体现了奥林匹克的多样
性， 以及这个世界如何以不同的方
式为和平与共存作出贡献。

虽然与冬奥会相比， 冬青奥会
上的运动员大多不为人所熟知， 但
这项赛事也可以看做是奥运冠军的
“摇篮”， 比如在北京冬奥会上大放
异彩的谷爱凌、 美国单板滑雪选手
克洛伊·金以及挪威自由式滑雪选
手比尔克·鲁德都曾在冬青奥会上
留下身影， 其中谷爱凌也是本次冬
青奥会的全球大使。 在江原道， 安
妮卡·亨特、 米哈·奥斯尔班等明日
之星已经吸引了众人的目光， 或许
下一个奥运冠军就将在他们当中。

当然， 作为一场关于青春的盛
会， 冬青奥会并不仅仅是运动员的
舞台， 一大批年轻人也在其中默默
发挥自己的力量。 为确保赛事顺利
举行， 组委会招募了超过2000名志
愿者 ， 并推出 “青年支持者 ” 计
划， 在国际青年节当天选拔了30名
年轻人与组委会合作 。 组委会希
望， 在奥运的光芒下， 这些年轻人
可以像冬青奥会口号说的那样， 共
成长， 永闪耀。 据新华社

新华社电 CBA联赛近
日公布了2024CBA全明星赛
首发球员投票结果， 广东队
的胡明轩和新疆队的赵睿分
别当选南、 北区 “票王”。

本次投票过程历时 21
天。 经统计， 胡明轩在球迷
投 票 中 的 最 终 得 票 数 为
832064票， 为所有南区球员
中最高； 赵睿在球迷投票中
的最终得票数为824376票 ，
为所有北区球员中最高。

综合球迷投票和媒体投
票， 本届全明星赛南区首发
球员为周琦（广东）、胡金秋
（广厦）、崔永熙（广州）、胡明
轩（广东）和孙铭徽（广厦），
北区首发球员为阿不都沙拉
木（新疆）、杨瀚森（青岛）、张
镇麟（辽宁）、赵睿（新疆）和
赵继伟（辽宁）。

2024CBA全明星周末将
于3月1日至3日在福建省厦
门市凤凰体育馆举办。

———专访亚足联秘书长温莎·约翰

随着卡塔尔亚洲杯开场哨吹响， 亚洲足球迎来四年一
度的大聚会。 日前， 亚足联秘书长温莎·约翰在多哈接受新
华社记者专访表示， 卡塔尔世界杯留下的宝贵遗产和不
断提高的亚洲足球整体水平， 都使得本届亚洲杯变得更
加精彩。

他表示， 亚足联一直在关注中国足球近期发生的一系
列变动， 亚足联将继续支持中国足球发展， 祝愿中国足球
能早日重回正轨， 也希望中国未来再次申办亚洲杯。

关于江原道冬青奥会，你需要知道这些

胡明轩、赵睿分获
2024CBA全明星赛南、北区票王


